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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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E a chuva segue em Santa Catarina. Enquanto isso, o 
Governo do Estado faz o que pode e cobra a quem 

prometeu a ajuda necessária para reconstruir as cidades 
mais atingidas do Estado. 

No sábado, 25, o governador Jorginho Mello (PL) esteve 
com o ministro da Integração e Desenvolvimento Regional, 
Waldez Góes e lideranças dos Municípios do Alto Vale do 
Itajaí para cobrar agilidade no repasse da verba do Governo 
Federal para ajudar os municípios, que ainda estão travados 
por conta da burocracia. No encontro, foram detalhadas as 
ações do Governo Federal e tiradas as dúvidas quanto ao 
que as prefeituras devem fazer para agilizar a vinda dos 
recursos por meio dos planos de trabalho e, também, para 
ajuda humanitária por parte da União.

Além do socorro imediato, com ajuda humanitária e 
recursos para limpeza e reconstrução das cidades, o 
governador Jorginho Mello também mostrou atenção aos 
projetos de prevenção e proteção aos catarinenses. Ele 
pediu que seja incluído no Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) dinheiro para essa finalidade. 

Ainda na sexta-feira, 24,  uma Medida Provisória que 
institui o Programa Emergencial de Apoio às Microempresas 
e Empresas de Pequeno Porte Catarinenses (Pronampe 
Emergencial SC) foi publicada no Diário Oficial da União. 
O objetivo da ação é estimular a rápida reconstrução e 
recuperação dos empreendimentos produtivos afetados 
por desastres naturais, catástrofes climáticas e situações 
correlatas, localizados em municípios catarinenses em 
situação de emergência ou estado de calamidade pública, 
que, no caso, passam de 170 em toda Santa Catarina.

O limite de subsídio será no valor total de R$ 60 milhões, 
distribuídos igualmente entre a Agência de Fomento do 
Estado de Santa Catarina (Badesc) e o Banco Regional de 
Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE), responsáveis por 
operacionalizar a linha. A medida autoriza o subsídio parcial 
dos juros das operações pelo Governo e faz parte do pacote 
de ações anunciado pelo Governo para auxiliar os atingidos 
pelas chuvas, o Recupera Santa Catarina, cuja ações estão 
divididas em dois pilares: um pacote com 10 iniciativas de 
caráter social e outro com 8 medidas na área econômica.

Mais ações para salvar Santa Catarina

Ciclo de Debates
Na próxima sexta-feira, 1, às 14h, 

ex-Ministro da Justiça, José Eduardo 
Cardozo, participará de uma edição 
extra do Ciclo de Debates do Projeto 
Pensando a Cidade, com o tema Crise 
do Estado Democrático de Direito. O 
encontro será na Câmara Municipal 
de Florianópolis e o debate será 
mediado pelo presidente da Casa, João 
Cobalchini. As vagas são limitadas e 
gratuitas e podem ser realizadas no site 
da Câmara (www.cmf.sc.gov.br).

Foto: Agencia Brasil

Defesa Civil
Nesta segunda-feira, 27, foi iniciado o fechamento das 

Barragens Oeste e Sul. O fechamento das comportas 
visa reduzir os níveis dos rios nos municípios à jusante, 
ou seja, abaixo dos barramentos, fazendo com que esses 
rios tenham maior capacidade de absorver o aumento 
da vazão causado pelas chuvas previstas. De acordo 
com o Aviso Meteorológico emitido pela Secretaria de 
Estado da Proteção e Defesa Civil de Santa Catarina 
(SDC), são esperados grandes volumes de chuva para a 
terça, 28, trazendo risco muito alto para ocorrências de 
alagamentos e enxurradas, e ALTO para inundações na 
Bacia do Rio Itajaí.

Seminário
Fomentar as políticas públicas para incentivar a 

segurança alimentar e nutricional dos catarinenses, com 
foco no fortalecimento da agricultura familiar e do incentivo 
à produção de alimentos agroecológicos e orgânicos foi o 
principal desafio da primeira edição do Seminário Estadual 
sobre as modalidades de compras públicas da agricultura 
familiar, promovido pelo Parlamento, por meio da Comissão  
de Turismo e Meio Ambiente, em parceria com a Escola 
do Legislativo, na segunda-feira, 27, no IFSC, em São José. 
Esse foi o primeiro evento que inaugurou um ciclo de 13 
seminários regionais que estão previstos para acontecer 
em 2024 em todas as regiões do Estado.

Lançamento Celesc
O Governo do Estado e a Celesc anunciam, hoje, às 14h, um pacote de ações para promover o desenvolvimento sustentável 

do Estado, a economia de energia e a eficiência energética.  Entre os atos estarão o lançamento da Chamada Pública de 
Eficiência Energética 2023, a assinatura dos projetos do Programa de Eficiência Energética 2022, o acordo de cooperação 
entre Governo do Estado e Celesc para a gestão de energia, assinatura de acordo para autorização de estudos sobre 
potenciais hidrelétricos das barragens de SC e a Assinatura de convênio com MP/SC para uso de energia da usina 
fotovoltaica de Campos Novos.

BRDE Labs
O Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE) e a Associação Catarinense de Tecnologia (ACATE) anunciam, 

nesta quinta-feira (30), às 18 horas, as startups com melhor desempenho no Programa BRDE Labs Santa Catarina deste 
ano. O evento de encerramento do programa criado pelo banco acontecerá na sede da ACATE, em Florianópolis. Ao todo, 12 
empresas serão premiadas durante o evento. O Programa BRDE Labs Santa Catarina tem como objetivo apoiar e fortalecer 
o desenvolvimento de negócios em fase de operação e tração e acelerar o ecossistema de inovação da Região Sul.  Na 
edição de 2023, o programa bateu recorde de inscrições e selecionou ao todo 100 startups para participarem da formação 
empreendedora.


